

EXTREMADURA

DIARIO INDEPENDIENTE. X X EDICION DE LA MAÑANA

AÑO XIV. — NUMERO 4300

CACERES, MIERCOLES 12 DE MAYO DE 1937

APARTADO DE CORREOS 26

TELEFONO 203

De la unidad de pensamientos y corazones ha de surgir la España grande como ha surgido su caudillo: Franco

Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LAS 20 HORAS DEL DIA 11 DE MAYO DE 1937

EJERCITO DEL NORTE

FRENTE DE ARAGON. — Sin novedad.

FRENTE DE VIZCAYA. — Ha continuado brillantemente la ofensiva en el sector entre Guernica y Amorabieta. El macizo de Bizcarrí ha quedado en poder nuestro después de brillante maniobra envolvente por el asalto de la cumbre, en que quedó materialmente aniquilado un batallón rojo. Las bajas causadas al enemigo en todo el frente han sido muy grandes.

Por milicianos evadidos del campo rojo se confirma el desastre sufrido por el enemigo en su ataque a nuestras líneas en el día de ayer, y comprobado por el reconocimiento llevado a cabo en aquel sector, en que el número de muertos ha rebasado el millar, pasando de dos mil quinientos el de heridos.

El enemigo llevó a cabo, en la tarde de hoy, un intenso contraataque contra el macizo de Bizcarrí, siendo deshecho uno de los batallones que lo efectuó, que abandonó en nuestro poder 125 muertos.

FRENTE DE MADRID. — En el día de hoy una nueva concentración de tropas, entre las que figuraba la brigada «Dimitroff», que reforzó las destruidas en el día de ayer, ha llevado a cabo importantes ataques a nuestras posiciones del Sur del Tajo.

Una verdadera masa de Infantería, precedida de doce tanques, se lanzó después de intensa preparación artillera, sobre nuestras fuerzas, siendo rechazada en los cinco asaltos efectuados.

Las tropas rojas han sufrido una verdadera carnicería sin precedentes en los combates de la campaña, pudiendo asegurarse que los muertos enemigos sufridos en el día de hoy pasan de tres mil, siendo incalculable el número de las bajas que han experimentado.

FRENTE DE AVILA Y SORIA. — Sin novedad.

FRENTE DE SANTANDER Y ASTURIAS. — Tiroteos y cañoneos sin trascendencia.

EJERCITO DEL SUR

FRENTE DE CORDOBA. — Un ataque al puerto Calatraveño fue rechazado, cogiéndole al enemigo setenta y cinco bajas.

FRENTE DE GRANADA. — A las seis y treinta entraron seis aviones de bombardeo enemigos en dirección a Guadix, arrojando varias bombas en el Colegio-Abadía del Sacro Monte, donde mataron un niño de tres años e hirieron a tres paisanos, causando daños de importancia.

También bombardearon, causando desperfectos, el Generalife, monumento nacional.

Salamanca, 11 de mayo de 1937. — De orden de Su Excelencia: El coronel de Estado Mayor, LUIS VILLANUEVA.

CRÓNICA DE LA GUERRA

Nuestras fuerzas quedaron ayer en Vizcaya a tres kilómetros del cinturón defensivo de Bilbao

Salamanca, 11. — (Crónica del enviado especial del Cuartel general en el frente de Vizcaya.)

«Hemos conquistado todo el Bizcarrí y quedamos a trece kilómetros de Bilbao. Otra nueva proeza de nuestros infantes en el día de hoy: la total posesión del macizo montañoso de Bizcarrí.

Nuestras fuerzas empezaron a atacar en acceso a sus distintas cumbres con su arrojito habitual, a pecho descubierto, en arriesgadísimas escuadras tanto más duras de conquistar cuanto que, como llevo dicho en mis anteriores mensajes, a causa del apelotamiento de densos nubarrones en esta verdadera cañuela que forman las cordilleras del Solluve, Truende y Bizcarrí, nuestra aviación no pudo cooperar con la eficacia e intensidad de costumbre. El avance de los infantes, que

batieron las recias fortificaciones en las crestas y cotas donde se habían acumulado los rojos separatistas, escarmentados sin duda de sus derrotas de la Inchoztas, Udaia y demás montañas ingentes, donde los pusimos en fuga ante el denegado de nuestro empuje colosal; pero también merced a la imprevisión del mando rojo, que no había pensado pudiéramos vencer las dificultades del terreno y echarlos a rodar por las laderas de las cumbres, que estiman inexpugnables.

Pero no ha contado tampoco con que nuestros soldados se crecen ante las dificultades y, cuando se emplean a fondo para conseguir una victoria, todos los obstáculos quedan vencidos, a la corta o a la larga. Así ha ocurrido en la jornada de hoy. Una maniobra estupenda de carácter envolvente y colosal

Los mandos militares de Falange Española Tradicionalista y de las Jons

Salamanca 11.

El Generalísimo ha firmado el siguiente Decreto n.º 272: En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo tercero de mi Decreto número 255 dispongo:

Artículo único: Bajo mi Jefatura suprema es nombrado jefe directo de la Milicia nacional el general de Brigada, excelentísimo señor don José Monasterio Ituarte, con las atribuciones que se fueron otorgadas por el Decreto de 21 de enero último y las que por mi delegación les sean concedidas; subjeses de la Milicia nacional los coroneles don Ricardo Rada Peral y don Darío Gazapo Valdés. Se nombran como asesores políticos del Mando superior, a don Agustín Aznar y don Jesús Elizalde.

El general jefe de Milicias oídos los jefes provinciales del Movimiento, designará un jefe militar que desempeñará el cargo de jefe militar provincial.

Los mandos subalternos de la Milicia nacional, entendiéndose por tales los inferiores a jefes de compañías o agrupaciones similares, serán desempeñados por individuos pertenecientes a la Milicia nacional, sean o no militares, que reúnan las condiciones que exigen las disposiciones reglamentarias.

Dado en Salamanca, a once de mayo de mil novecientos treinta y siete. — FRANCISCO FRANCO.»

Las fuerzas militares que presten servicio de orden público en la retaguardia, quedan afectas a la Milicia Nacional

También ha firmado el Generalísimo la siguiente orden:

«Unificadas las milicias combatientes nacionales en la de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, todas las fuerzas nacionales que presten servicio de orden público en pueblos y localidades de retaguardia, quedan afectas a la Milicia nacional, dependiendo de los jefes militares provinciales de la misma, quedando en vigor, respecto a ellas, cuanto se ordenaba en el Decreto número 112.

Salamanca, once de mayo de mil novecientos treinta y siete. — FRANCISCO FRANCO.»

Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores

que varios batallones nuestros han definido la victoria definitiva de la ocupación de todo el macizo de Bizcarrí hasta sus crestas más elevadas, las que miden quinientos cincuenta y seis metros de altura.

El castigo del enemigo ha sido tal, que un batallón asturiano, por cierto, como la mayoría de los que ahora combaten en esta tierra, que es para ellos extranjera, ya que nadie ha pensado ni el iluso de Aguirre, que Asturias y Santander integren la nación de Euzquadi.

Ese batallón ha quedado absolutamente destruido, porque se empeñó en resistir nuestro asalto final, sin abandonar sus atrincheramientos, y hubo que irlos sacando como los caracoles, a punta de bayoneta.

Con la conquista de la totalidad de Bizcarrí hemos quedado a tres kilómetros de la famosa línea atrincherada, cinturón defensivo de Bilbao, que va de Plencia a Caldácano y Gallo, y estamos, asimismo, a trece kilómetros, en línea recta, de las calles bilbaínas.

Me dicen que por los otros sectores también se han logrado objetivos interesantes.

Como puede observarse, sin trepaca, casi sin tomar aliento, conti-

núa nuestro avance en Vizcaya en el modestísimo trozo de sierras que aun forman el patrimonio de la nación vasca, que, de seguir así, pronto va a quedar reducido a los predelados límites de una ciudad como Bilbao; pero nada más que eso. Y si a eso se le puede llamar nada menos que un Estado, que venga Dios y diga si los que tal hacen no se sitúan en franca posición de ridículo espantoso.»

LECTOR: Si eres combatiente por España no tires este periódico; dálo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

TELEGRAFOS

Próxima convocatoria para ingreso de **Oficiales 2.ºs con 4.000 pts.**, Profesores del Cuerpo

In'ormes: Don Francisco Hernández Jefe de Telégrafos

Plaza de la Concepción, 8. — Teléfono 452

Información nacional

Los rojos atacaron ayer de nuevo a Tolado y sufrieron una carnicería sin precedente en la actual campaña

Más de tres mil muertos dejaron abandonados sobre el terreno.—La represión del general rojo en Barcelona, no tiene precedentes en la historia, por su crueldad

La aviación ha bombardeado hoy las fortificaciones de Bilbao

Vitoria.—Según noticias recibidas en ésta, la aviación nacional ha bombardeado hoy las fortificaciones de Bilbao con gran eficacia.

La importancia de la ocupación de Bizcarri

Vitoria.—La toma del monte y cota de Bizcarri nos coloca a doce kilómetros de Bilbao.

Esta posición constituye el último obstáculo serio para la ocupación de la capital vizcaína.

El pueblo de Bizcarri, al entrar nuestras tropas, era sólo un montón informe y humeante de ruinas. Los rojos, según costumbre en ellos, le prendieron fuego antes de su huida.

El número de muertos recogidos al enemigo en esta operación se eleva a doscientos y el de heridos a ciento cuarenta y siete.

Hasta ahora el avance de Vizcaya alcanza una longitud de 120 kilómetros

Vitoria.—Los avances de nuestras tropas en el frente de Vizcaya han continuado hoy algunos kilómetros más allá de Amorebieta.

También los «Flechas Negras», en el de Guernica, han realizado importantes progresos.

Hasta ahora, el avance total en estos frentes alcanza una extensión de 120 kilómetros de longitud.

Las operaciones las dirige personalmente el general Mola.

Según han manifestado prisioneros hechos en estas jornadas el general rojo Llano de la Encomienda, ha ordenado a las milicias separatistas-comunistas atacar, para ganar tiempo en la reorganización de la defensa de Bilbao.

Normalización de la vida de Bermeo

Vitoria.—Va normalizándose rápidamente la vida en Bermeo.

De San Sebastián llegan todos los días siete mil kilos de pan y tan-

ques con agua para surtir a la población, pues los rojo-separatistas, en su huida, destrozaron con dinamita los depósitos de los que se abastece a la población.

El gobernador general de Vizcaya ha visitado hoy las zonas recientemente conquistadas para ir restableciendo la vida en ellas.

En Basigo de Baquijo ha tenido el honor de izar en la casa Ayuntamiento la bandera nacional.

En este pueblo los rojos dejaron abandonados cuatro cañones de costa, porque los dinamiteros, en su huida, no tuvieron tiempo de volar, los según tenjan proyectado.

Personas humildes entregan los ahorros de toda una vida de trabajo para los gastos del Ejército.

Noticias obtenidas de evadidos de Bilbao confirman que en aquella ciudad se registran frecuentes incidentes, provocados por las mujeres, que se niegan a que sus hijos sean evacuados al extranjero.

En la madrugada de ayer salieron para Francia mil cuatrocientas personas de la capital vizcaína.

Un ataque rojo fracasado a la Ciudad Universitaria

Madrid.—Los rojos atacaron a la Ciudad Universitaria a las cuatro de la madrugada de ayer.

El ataque duró tres horas y fué violentamente rechazado, abandonando los marxistas en su huida numerosos muertos y heridos y abundante material de guerra.

Prieto dice que la guerra está en el momento decisivo

París.—Un periodista francés ha interrogado en Vaencia al llamado ministro de Marina y Aire del Gobierno rojo, Indalecio Prieto, quien se limitó a exponer que la guerra se encontraba en el momento decisivo.

Prieto eludió contestar a otras preguntas del informador.

La represión de Pozas en Barcelona no tiene precedentes en la Historia

París.—«Le Journal» informa que viajeros de Barcelona llegados recién

Héroes de la guerra

Antonio Aleman Ramírez el cabo que resistió impávido en su ametralladora el ataque de 5 tanques

Ciego, siguió disparando hasta agotar las municiones

Se le ha concedido la Medalla Militar y esta propuesto para la Laureada

Salamanca.—En esta guerra se vienen registrando casos extraordinarios de valor que ponen de manifiesto el vigoroso despertar de una raza que dormía acaso sobre sus glorias, pero que hoy está renovándose con el heroísmo de sus hombres, y superándose en muchos y repetidos casos.

Hoy vamos a recoger uno de éstos el del cabo del 2. Batallón, del Regimiento de Tenerife, número 38, ANTONIO ALEMAN RAMIREZ servidor de una ametralladora en las líneas de Morata de Tajuña, en el combate del 9 de marzo.

El hecho expuesto de una manera precisa, estamos seguros que causará asombro a cuantos lo conozcan.

A las nueve de la mañana avanzan ante su vista cinco tanques rusos. No se turba por eso y continúa firme en su puesto disparando incansablemente, en tanto que los monstruos de acero se aproximan a gran velocidad. Cuando sólo están a tres metros el fuego de cañón que hacen destrozando la trinchera, que se convierte en una sima con sus entrañas revueltas por la metralla. El momento es de extraordinaria emoción. ¡Un hombre esperaba impasible cinco tanques,

dispuesto a no abandonar su puesto. Un proyectil arrancó al cabo de la línea de la máquina haciéndole caer envuelto en sangre, tierra y piedras al fondo de la brecha que hicieran los cañonazos anteriores. Cuando Antonio pudo levantarse se dio cuenta que estaba ciego. Se repuso prontamente y a tientas buscó la ametralladora. Los tanques se alejaban y el cabo sentado de nuevo en el sillón disparaba sin cesar hasta agotar las municiones.

Cuando fué evacuado, conservó su alto espíritu. Al puesto de socorro acudió el capitán que emocionado le dedicó encendidas frases de elogio y admiración.

Antonio contestó con estas sencillas palabras: «He cumplido con mi deber. Sois sientos no poder ir por los tanques».

El mando al conocer este magnífico caso de heroísmo le ha concedido la Medalla Militar, y ha sido propuesto para la concesión de la Cruz Laureada de San Fernando.

No hace mucho perdió la vida en Villaharta, sirviendo también una ametralladora un sargento de 60 años, español que vino de América exclusivamente para tomar parte en nuestra cruzada.

Con héroes como éstos la victoria está próxima y segura. Ejercicio que éstos héroes, es invencible y tiene derecho a ser el asombro del mundo.

El descalabro de los marxistas en su ataque de ayer a Toledo

Toledo.—Otra vez, y ésta con nuevos contingentes internacionales, han atacado las líneas de este sector los rojos. Una columna densísima, en la que se divisaba fácilmente masa compacta de mil hombres cada una, intentó desbordar nuestras posiciones después de una aparatosa preparación artillera, haciendo preceder a la Infantería numerosos tanques.

Hemos hablado con uno de los que tomaron parte en el combate y nos ha dicho que el número de bajas es incalculable, ya que no sabía dónde empezaba el suelo terminaban los cadáveres, que se confundían con él.

El hecho de que avanzaran esa masa compacta permitió a nuestras armas automáticas emplearse a fondo y con terrible eficacia.

Montones de cadáveres se divisaban por el campo de la lucha.

La brigada que reforzó a las que fueron destrozadas en el combate de anteayer, es la «Dimitroff», que había sido rehecha, después de las enormes pérdidas que la dejaron en cuadro en la fracasada ofensiva de las posiciones del cerco de Madrid.

La aviación enemiga, que trató de apoyar el ataque, sufrió la pérdida de un «ata», que cayó envuelto en llamas.

Se calculan en catorce mil hombres los que los rojos han lanzado en este ataque contra nuestras fuerzas, que dando muestras de su elevado espíritu y arrojo, después de resistir, salieron en persecución del enemigo, al que causaron la más espantosa de las carnicerías que se le han producido en esta guerra.

temente a Francia, dan cuenta de que Pozas ha logrado restablecer el orden en el centro de la ciudad pero no así en los barrios extremos, donde los anarquistas siguen atrincherados.

La represión que está llevando a cabo, según éstos viajeros, no tiene precedentes por su crueldad en la Historia.

Los buques de guerra de Valencia bombardean las zonas dominadas por los anarquistas

Barcelona.—Los buques de guerra del Gobierno de Valencia, bombardean constantemente los puntos donde dominan los anarquistas.

La Fais sigue fortificando las posiciones de las afueras de la ciudad para impedir la entrada de nuevas tropas del Gobierno de Valencia.

Los anarquistas dueños de Monjuit

Barcelona.—El castillo de Monjuit se encuentra en poder de los anarquistas que se han hecho fuertes en él.

La población civil ve con malos ojos los medios de represión que emplea el general Pozas, siguiendo las órdenes recibidas del Gobierno Largo Caballero y asesinado por Companys.

Las comunicaciones entre Barcelona y Francia cortadas

Lisboa.—Las comunicaciones ferroviarias entre Barcelona y a frontera francesa han sido cortadas por las bombas de los aviones nacionales.

Contrabando de armas en la frontera francesa

París.—En los Pirineos Orientales, existe una organización que tiene a su cargo el contrabando de armas para la España roja.

Constantemente pasa material de guerra para Cataluña, sin que el Gobierno francés, que conoce esta organización, se dé por enterado.

¿Quiere viajar barato?

Adquiera un kilométrico de 1.000 kilómetros 80'25.-S. A. MIRAT

Sección: Automóviles del Oeste

Líneas que comprende:

- Cáceres Madrid.
- » Ceclavín por Alcántara.
- » Plasencia.
- » Trujillo.
- Trujillo Logrosan.
- » Navalmoral de la Mata.
- » Mérida.
- » Don Berito.



Oficina:

Margallo, 56. — Telefono, 310 CACERES

Pedro Javato Candela DENTISTA

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

SAN ANTON, NUM. 15, 2

Nueve meses en el Santuario de la Virgen de la Cabeza

Una epopeya que asombrará al mundo

22 nacimientos, las palomas mensajeras y el médico heróico

Los rojos atacaron con seis tanques, 2 baterías y ametralladoras

EL CAPITAN CORTES, DE LA GUARDIA CIVIL, HEROE DE LEYENDA

El estro poético del más exco-romancero quedaría con espasmos de éxtasis ante la gesta del Santuario de la Virgen de la Cabeza. Todos los heroísmos, las epopeyas, los hechos epónimos queda nublado ante este portentoso de patriotismo en una época en que tanto se ha rendido al materialismo, en que tantos embates ha aguantado el tesoro espiritual de una nación, en que tanto se han despreciado los rasgos sublimos y desinteresados.

Muchas han sucedido en esta cruzada recortora de la Patria que han demostrado que lo raza conserva su so era. Por millares se cuentan los heroísmos personales, los hechos brillantes de armas colectivos y los rasgos de valor anónimo.

Pero este hecho sorprendente del Santuario de la Virgen de la Cabeza, en plena Sierra Morena, a unas leguas de Andújar lo comta todo. Mentira parece que una raza que tanto había minado las propagandas disolventes que llevaba más de un siglo rumiando ideas demledoras y contemplaba homenajes a los más castizados agentes de la antipatria, haya sido capaz de dar temas para seguir los romances españoles.

NUEVE MESES DE SITIO

Nueve meses ha durado el sitio. En la última decena de Julio, cuando España vibraba y un Ejército generoso sin elementos, se lanzaba a cumplir con su código, que es defender a la Patria contra los enemigos interiores y exteriores, un puñado de patriotas después de defender la causa nacional en los pueblos martirizados de la provincia de Jaén, acosado por la horda roja a las órdenes de Moscú, se refugió en el Santuario que es una verdadera fortaleza.

Oros quedaron en el Castillo de Lugar Nuevo, situado más abajo junto al Guadaquivir. Los unos y los otros aguantaron las embestidas de un enemigo feroz. Ya saben nuestros lectores, por haberlo oído repetidas veces al iustre General Queipo de Liano las vicisitudes de los patriotas, sufriendo verdaderas acometas

de columnas rojas que querían a todo trance rendir a los héroes del Santuario.

Los del Lugar Nuevo tuvieron necesidad de refugiarse en la Cabeza, para así unificar la resistencia y hacerla más eficaz.

UN CAPITAN ESPAÑOL

El manco de los defensores lo tomó el capitán Cortés, de la Guardia civil. Todo un capitán español, cuyo nombre ha de figurar en la historia de la cruzada con letras de oro. Su temple de militar español corre parejas con el de aquellos bravos capitanes españoles de leyenda sublime. Su heroísmo hay que buscarlo en Numancia o Sagunto. Con esto está dicho todo.

Desde los primeros momentos dispuso todo lo necesario. Los viveres se agotaron, el agua llegó a faltarles unos días en el verano. Allí había una población de unas 1.500 personas y solo los ancianos, las mujeres y los niños rebasaban con colmo el millar. Todos tenían que hacer allí algo. Era como un pequeño Estado constreñido en los muros del Santuario-fortaleza. Cuando llegaba el ataque de los rojos, anunciado por los vigías, hasta las mujeres cumplían un cometido. Agustina de Aragón tenía allí muchas sucesoras. Los que no podían ayudar a los defensores rezaban a los pies de la Virgen serrana con lágrimas de fervor.

Legó a faltar de todo. Los heridos y enfermos necesitaban medicinas. Era la mayor preocupación del capitán héroe. Algunos morían y eran cristianamente enterrados. No morían sin asistencia espiritual. Allí había quien se encargaba de ello. Fué una vida de cristianos en las catacumbas. Se dijo Misa ante el altar de la Virgen, se oían confesiones, se hacían ejercicios piadosos llenos de emoción, se elevaban preces en los sótanos como aquellas de las catacumbas. Y así días y días, desde el 29 de julio de 1936 hasta el 30 de abril de 1937.

(Continuará.)

Discurso pronunciado por el señor Pemán de Radio Nacional

Sobre la festividad del «Dos de Mayo»

(CONCLUSION)

Ante tí todo el porvenir. Jamás un hombre se vió crucificado por generoso amor de redención en una más alta y ancha cruz de responsabilidad histórica.

Pero tú Generalísimo, podrías con esa cruz hasta el final porque eres limpio y recto de intención. Para las cosas menudas de la vida hace falta habilidad y tacto y prudencia y técnica y qué se yo cuantas cosas más grises, medicos y desheñidas. Para las grandes cosas inmensas que exceden la humana previsión no hace falta más que intención recta e inspiración de amor, porque como en definitiva esas cosas son ya obra de Dios no es preciso más sino ser cristal limpio para su rayo alegre, amanuense fiel para su palabra exacta que no puede fallar.

Fero el Caudillo verdadero no es un monolito en la llanura, sino que está hecho a medias de personalidad propia y de ajeno calor colectivo. Es él es algo de todos. Su perfil es como perfil de costa que no se sabe si lo traza la tierra afirmándose en el mar o el mar recortándose en la tierra.

Dadé, pues al Caudillo eso que necesita y que merece para la plenitud de su caudillaje eso que tuvieron tan abierta y totalmente los capitanes del Dos de Mayo. Un calor compacio, unánime y popular que le siga ciegamente.

La unión de todos a sus espaldas en pelotón unánime, en pelotón, fijáos bien, no reclutado violenta o discipularmente, sino libremente. Ligado a él en plena vibración y espontaneidad popular. ¡¡Qué calumnia más grande, pueblo español, esa de los marxistas que creen que el pueblo solo se mueve en la historia por estmulos utilitarios y económicos!! ¡¡Si el pueblo, todos los pueblos, solo ha respondido siempre e verdaderamente a los estmulos nacionales!!

Pueblo fué el del Dos de Mayo, pueblo es este que muere ahora en España pueblo el que esta mañana acamaba a Franco bajo un bosque de brazos deirantes.

No dejes, pueblo, que te insulten así tus engañadores. Respondeles que tú sabes morir por estmulos desinteresados y supremos. ¿Qué subida de salario o qué disminución de jornada ase ventilaba el Dos de Mayo?

No te dejes, pues, caumniar pueblo español. Los que se mueven por instintos utilitarios son tus expota-

dores judaicos; tú tienes también tu genealogía de nobleza donde figuran los majos del Dos de Mayo. Tú tienes también tu escudo de armas que no es un lápiz ni una libreta de cuentas para vivir sobre España como viven los que te caumnian con esa interpretación marxista y económica de tu vida, sino un cuchillo y un fusil para morir cualquier Dos de Mayo por España.

Y ese pelotón cada vez más ancho más extenso, hasta integrar y abarcar al fin toda España, toda, sin atenuaciones ni rebaja. Que todos hemos de decir como ese muchacho hijo de un exministro que muriendo en Madrid ametrallado por los rojos dejaba para su hija única en sus últimos besos esta recomendación: «Que no eduquen a mi hija en ideas de venganza».

Duros hemos de ser en la limpia y en la contienda, generosos luego frente al porvenir. Es o no lo pudieron los del Dos de Mayo porque el enemigo quedó dentro en las filas del afrancesamiento traidor. Tuvieron que seguir en división, en recelos y desintegración interna. Nosotros vamos a ser más felices, nosotros vamos a triunfar del todo, nosotros vamos un día frente a la España unificada a poder aiviar nuestras almas de esta terrible obligación de odiar que ahora tenemos.

Hay planteada una gran tarea capaz por sí sola de llenar de unidad y alegría los días nuevos. Los incendios de Irún, de Guernica, o de Lequeitio, de Málaga o de Baena, son como quema de rastrojos para dejar abonada la tierra de la cosecha nueva. Vamos a tener, españoles, después del paso de ese vendabal arrasador tierra lisa y llana para llenarla alegremente de piedras imperiales. ¡¡A la obra todos con ánimo y con fe!! Este año está España todavía partida en dos. Ayer, primero de mayo, fué fiesta en una parte, fiesta del antipatria y del materialismo. Hoy, Dos de Mayo, es fiesta en la otra parte, fiesta de la Patria y del espíritu. El año que viene los pedazos se habrán pegado fuertemente y no habrá más que una fiesta y una emoción. El año que viene, lo juramos, las tumbas solitarias y olvidadas hoy del cementerio de los héroes anónimos del Dos de Mayo, tendrán tal día como hoy montones de flores y lágrimas de amor.



“La Unión y El Fénix Español”

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

Capital social y reservas.	más de 137 millones de Pesetas
Primas recaudadas en España en 1.935	» » 38 » » »
Primas recaudadas en el Extranjero en 1.935	» » 54 » » »
Valor de los inmuebles de su propiedad.	» » 40 » » »

SUBDIRECTOR EN CACERES

ELPIDIO SOLIS BORRELLA

San Pedro 10 - Teléfono 199

CACERES -- PLASENCIA

Servicio diario en magnífico ómnibus

SALIDA DE CACERES (Automóviles del Oeste) 3 tarde.

SALIDA DE PLASENCIA (Empresa Sequeira) 9 mañana

CACERES

Carpintería Mecánica

Escritorio: San Juan, núm. 1

VENTA DE ASERRIN

Rafael Conde Perozo

Trovesía de Fuentesvieva a Casas de Carrasco

Inglaterra y la libertad de los mares

Por JOSE YANGUAS MESSIAS

Pocos temas tan controvertidos a lo largo de la Historia en la doctrina y en la práctica, como el de la libertad de los mares, la actitud y la política de Inglaterra frente a la guerra civil española, lo colocan hoy en primer plano de actualidad.

El gobierno inglés invoca el principio de la libertad de los mares, en apoyo de la navegación de sus barcos mercantes en alta mar. Nada habrá que objetar, si esos barcos no acudieran en socorro de una ciudad bloqueada, violando así, flagrantemente el principio de neutralidad, con tanto terón como insinceridad sostenido por el Gabinete de Londres.

La paradoja no puede ser más sangrante: los barcos de guerra ingleses, que debieran estar dedicados a asegurar la ejecución de los acuerdos internacionales de Londres es decir que debieran contribuir a mantener el cordón aislador en torno a nuestras costas, se dedican a amparar y proteger a los barcos mercantes británicos, en su lucrativa empresa de transportar contrabando de gue-

rra y burlar un bloqueo legítimo y eficazmente establecido.

No cabe invocar para tales infracciones de las más elementales normas del Derecho internacional, el principio de la libertad de los mares, que nosotros los españoles fuimos los primeros en proclamar para el comercio lícito, por boca de nuestro Vázquez de Menchaca y nuestro Francisco de Vitoria, en pleno siglo XVI, en la época de nuestro mayor apogeo colonial y marítimo, frente al criterio egoísta y exclusivo del «mar cerrado», únicamente accesible al pabellón británico, sostenido por el inglés Seiden, en su *Mare clausum*.

Ni aún siquiera tiene esa actitud de Inglaterra la disculpa de defender en el fondo un interés vital de sus rutas imperiales, porque Bilbao está completamente al margen de ellas. Y fuera demasiado, pretender clavar a España esa espina de una intromisión extraña en el Norte, a requerimiento de unos separatistas traidores, teniendo ya en el Sur, siempre punzante, la de Gibraltar.

Junta Auxiliar del Gobierno Civil

Relación de suscriptores

Vigésima cuarta lista de la suscripción abierta por la Junta auxiliar del Gobierno civil de Cáceres, comprensiva de las cantidades ingresadas en la misma como cuotas correspondientes a la capital, sin perjuicio de las satisfechas por algunos señores donantes con cargo a la cuota suscrita en algunos pueblos de la provincia, y que serán publicadas cuando lo sean las relaciones que oportunamente remitirán las Juntas locales respectivas, debiendo advertirse que, algunas de las personas incluidas en esta lista, han abonado parcialmente cantidades a cuenta de la cuota que les fué fijada.

Marcos Mariño, 250 pesetas; María Teresa Muñoz, 100; Francisco Martín Fernández 3.000; Pedro Márquez González, 50; María Medavilla, 150; Ediberto Méndez, 5; Martín Pérez, 1.000; maestra de Torre de Santa María 10; Inés Megollo Menor, 100; Manuel Muriel Pcón, 75; Joaquín Muriel Hernández, 25; Miguel Maestro Guerra 10; Macario Montañán 25; Eduardo Málaga García, 50; Felipe Méndez Sanzopal, 50; Venancio Mirón, segunda entrega, 55; Gregorio Márquez 5; Primitivo Mona Barrantes, 10; Víctor Mayoral García, 25; Lorenzo Martín, 25; Francisco Moreno Hguero 400; Jacinto Mayordomo 200; José Alfonso Martínez, 100 Domingo Martín Javato, 250; Silverio Mendoza 25.

Se alquila una habitación con dos camas. San Pedro 18. o se admiten dos caballeros o dos señoras. Casa particular.

S. A. el Príncipe Sidi Muley Mohamed en Cáceres

Ayer según anunciamos en nuestra edición de la tarde, pasó por esta ciudad donde permaneció breves horas, el Príncipe Sidi Muley Mohamed, hermano de Su Alteza Imperial el Jefe del Marruecos español.

El ilustre viajero fué cumplimentado por las autoridades militares y civiles de la ciudad que le acompañaron en su breve visita a los hospitales de sangre, de la que salió muy complacido.

HIJOS DE CLEMENTE SANCHEZ

BANQUEROS
Apartado. 11. — Canalejas, 19
CACERES
Toda clase de operaciones bancarias

Accos de sociedad

ACCIDENTADO

En accidente desgraciado ha resultado herido de a guna con la herida en el brazo izquierdo. Se ruega a los señores de Olivés Rebellón (don José).

Hacemos sinceros votos por la rápida curación del herido.

«PILAR.....» (¿?) A go exquisito, selecto. Homenaje y desagravio. Superación de..... Siga leyendo estas gacetas y pronto desentrañará esta incógnita.

A orillas de la trinchera, una mujer

(Crónica premiada en el Concurso de Crónicas de guerra, organizado por «El Alcázar», de Toledo)

Fué la noche de honda helada y fuego intenso. Hubo que aizar muros de hombres, muros de espíritus, sobre la fosa húmeda de las trincheras. Ocultando su miedo tras el escudo fantástico de la noche negra y fría, el enemigo se presentó con el recelo de una sombra trágica, embriagado por la pócima venenosa del engaño que ingirió durante aquella su vida alternada de taberna y de mitin, de comunismo y asesinato.

Sobre la tierra fangosa y sucia que hay a las puertas misma de Madrid, nuestras bayonetas, cinceladas de la nueva España, penetrante plumas de acero toledano, esculpieron, escribieron en carne viva un trozo de luminosa Historia, que junto a la eternidad del viejo pergamino y el calor de la sangre recién vertida.

Cantaron fuerte y duro las armas silbantes copias que atraviesan corazones. Bordeando el contorno de los cuerpos, la luz blanca y cada- vérica de las bengalas. Más arriba, en el cielo, la luz infinita de las estrellas encendidas brillantes de la fe—que señalan a los espíritus, en protéjiosa metáfora, la vía verdadera por donde se penetra en el Reino de Dios.

Es ya la dulce hora de la amanecida. Clarea por Oriente. No fué diabólico insomnio desvanecido al suave calor de unas sabanas hogareñas. Nota el soldado, el pecho ardoroso, tenaces los músculos, al rojo los cañones de las armas, húmeda y sangrante la tierra que es ahora campo de lucha, lecho y hogar.

Al borde de la trinchera está el resultado, la victoria y la tragedia. El pajarillo tempanero posa sus patas de fino alambre, ora el sobre el mastil roto de un trapeo rojo, ora sobre el cráneo hendido de un cadáver... ¡Muchos cadáveres!... Más hay uno que clama a todos los dioses, a todos los hombres y a todos los tiempos. Su pecho ya no palpita. Sus manos, ayer cerradas en ademán innoble, hoy se abren, se encrespan rígidas, como si les hubieran dado el alto la Muerte. Todo el cuerpo sumido en el fango; y así el oro de una pulsera, la esmeralda de una sortija y el negro acero de la pistola; y así, entre barro sucio y luces leves, sus labios aún frescos, sus dientes blancos y unánimes, su cabello rubio y rizado, juguete de la fría brisa de la sierra. Sobre su pecho, dos estrellas; por el canal que le divide discurre la sangre de la fuente que una bala le abrió en la garganta.

¡Pobre mujer! ¡Es la misma! Goya la había visto jugando al corro en la pradera de San Isidro. Cumplándose, en las verbenas de San Antonio de la Florida, y de paseo en coche por la calle de la Montaña, esquivando tras el abanico/inquisidoras miradas de románticos rondadores. Don Ramón de la Cruz la hizo graciosa y dicharachera, sequer, quedose prendido de su imagen, a través de hierros y cristales en la cárcel de una reja.

Nosotros una vez a vmos «skiano» en la nieve del Guadarrama; cierto día estaba, dorado de sol y de agua, a orillas del Manzanares. Lue-

go, su garganta se hizo al «wish» luego, su corazón se dió a todos los deseos y su cabeza a todas las ideas.

¿Pero quién la puso aquellas estrellas en el lugar sagrado donde sólo debe haber amor para el hombre y leche para los hijos?

Al fondo, Madrid, de duros péñoles silenciosos.

Estamos en un barrio madrileño tantas veces escenario y motivo de cuadros de costumbres, juguetes cómicos, entremeses. Más ahora obra cambia, es algo más profunda una tragedia. Tragedia, porque la vida y la muerte conviven en común ayuntamiento; tragedia, y squilla na, porque con su resultado se resuelven problemas del mundo; tragedia, porque el final, según Eugenio Montes, será la alegría.

Cesó el postrer retumbar del ataque que solo persisten los disparos de la pistola de las esquinas, que no suenan a guerra, sino a riña de taberna, tumulto callejero, atraco o asesinato.

En el azul puro e infinito, un vuelo de palomas precursoras y un vuelo firme de aviones nacionales. Dios está con nosotros. Por eso hablan a nuestro favor todos los símbolos y todos los hechos.

Antonio HERNANDEZ GIL

FAJAS DE TODAS CLASES
Confecciones: F. Cortés
Sandes, 21, pral. - Cáceres

Jacobo Rebollo

Montaje y reparación de maquinaria eléctrica en general

Instalaciones de T. S. H. Luz y Timbre

San Pedro, número 14, principal

Información de residentes en poblaciones liberadas

Las peticiones de informes sobre personas residentes en poblaciones que va liberando nuestro Ejército en su avance, deben detallar nombre, edad, profesión domicilio y todos cuantos datos puedan acompañarse para facilitar la labor de información. Las peticiones deben dirigirse a la DIDREM, San Sebastián.

TODA LA ESPAÑA LIBERADA
Usa y ama la Pastilla de Tinte «S. I. E. B.»
El mejor de los tintes domésticos. Exija pastillas «S. I. E. B.»
Distribuidor para España liberada
M. ALCOUER y COMPAÑIA. -- Laraña, 8 y 10. -- SEVILLA

ALMACEN DE COLONIALES

- DE -

Manuel Rodríguez Ramirez

Carretera de Salamanca

TELEFONO, 251.

CACERES

LA CHARLA DEL GENERAL

Tres de los héroes que resistieron en el Santuario de la Cabeza llegan a Sevilla después de penosa odisea a través de las montañas

Sevilla, 11 (10 n.)

Buenas noches, señores.

El motivo de mi retraso obedece esta noche a razones especiales; han llegado a Sevilla tres de los héroes que resistieron al enemigo durante nueve meses en el Santuario de la Cabeza. Han llegado arrojando todos los peligros, después de penosa odisea a través de las sierras, jugando muchas veces con la muerte que se les presentaba y quería a toda costa, cortarles la retirada. Vienen en estado lamentable; pero traen el espíritu fuerte, más fuerte que nunca, como si acabara de fundirse hoy mismo con fortaleza sobrehumana.

Son héroes. Han podido ser muertos por nuestros mismos soldados, por que, al llegar a nuestras líneas, quisieron hacer con tanta precaución que querían evitar toda señal que impidiera al enemigo divisarles al pasar el puente; los nuestros hicieron además de disparar en contra de ellos, tomándoles por sospechosos; pero, afortunadamente, se echaron a tierra y pudieron enarbolar un pañuelo en señal de paz; el enemigo, que se había percataado, disparó en contra de ellos, no ocurriéndoles nada por milagro. Son un cabo de la Guardia de Seguridad y dos paisanos.

Han contado su historia; historia interesante. Admirable epopeya la de estos hombres, que han conquistado el galardón mayor que pueda concederles la Patria. Dicen que estando el día de la rendición ellos en unas trincheras avanzadas, el enemigo llegó hasta el santuario; se escondieron y, cuando vieron a los rojos dentro, se querían acercar; pero las mujeres, desde arriba, les gritaban: «No subáis, no subáis, que están matando a todos». Escaparon y así han podido llegar aquí a Sevilla.

Se encuentran ya debidamente atendidos en un hospital. Mientras tanto, los marxistas están propagando noticias y diciéndole al mundo que ellos saben tratar a los prisioneros; que les han respetado la vida y que les han conducido a Jaén vivos a todos ellos.

Yo quisiera que el pueblo de Sevilla les manifestara todo el amor que siente por los héroes, que les diera testimonio de admiración por su heroísmo, por su bravura, por su amor a España. Todos debemos sentir amor, admiración y envidia por los héroes.

El aspecto internacional —para hablar de otra cosa— ha adquirido ahora un cariz algo raro. El hecho más resonante de toda la política europea es el realizado por Benito Mussolini al mandar retirarse de Inglaterra a todos los periodistas

italianos y prohibir la entrada de periódicos de izquierda ingleses en el territorio del imperio. Es el amor de un pueblo por su dignidad.

Dicen los periódicos marxistas ingleses que Mussolini lo hace por boicotar las fiestas de la coronación del rey; pero no es éste el espíritu que anima las determinaciones del jefe del Estado de Italia. Mussolini es el «condottiere» de un pueblo que tiene conciencia de su dignidad; el pueblo italiano no puede tener representantes allí donde se le ultraja, se le denigra, se le insulta de la manera más cobarde y más canalla. El pueblo italiano no puede consentir esto y, por eso, ha tomado esa medida, «que es sólo preventiva», sin perjuicio de que, en lo sucesivo, adopte otras de diversa índole. Esta posición va a ser adoptada también rápidamente por Alemania.

Lee el general un artículo del periódico de derechas «Daily Mail», en el que se ponen de manifiesto todas las canalladas que cometen los diarios ingleses de izquierdas, verdaderas desvergüenzas de estómago judío que se venden al marxismo y al jatrocinio.

Los periódicos que dicen tantas mentiras contra una grave responsabilidad ante el mundo; tanta falsedad es causa de escándolos gravísimos; escándolos que, de no estar convencidos todos de la falsedad de las noticias, podrían ser origen de desajustes, de falsas concepciones.

¿Qué le importa a los periódicos de ella? Pero a culpa no es suya; la culpa es de los gobernantes de esos pueblos que lo consienten, cuando sabe que la prensa es arma potentísima, cuyos efectos son terribles cuando no se pone acto a sus desmanes, y sobre todo cuando esa prensa está vendida al judaísmo o a la maldad. Es terrible cuando las campañas que se hacen son hijas de las tinieblas.

Así se da el caso de un periodista inglés que se encuentra en Sevilla, y que ha escrito un libro; en este libro hay un capítulo que no ha sido compuesto por el periodista; hay en el mundo una sociedad en la que están los diputados Barrinton, el tripa inmunda de Ossorio y Gallardo y otros más que se dedican a prostituir los libros. En esta sociedad repugnante, se encuentran también esas duquesas histerias, desvergüenzadas que han visitado, como ellas dicen, los frentes y se encuentran muy satisfechas de las consideraciones que les han guardado los marxistas. ¡Asquerosas!

Aquí está ese caso del periodista de la «Petit Gironda» que cogimos prisionero en Guernica y que después

de ser tratado con toda clase de consideraciones por nuestros soldados, puesto en la frontera y devuelto a su país, hasta se ha atrevido a injuriar a los soldados de nuestro Ejército y a uno de nuestros oficiales. Todo ello es obra de un miedo extraordinario que le obligó a... ya se entiende, a eso mismo: a mudarse de ropa.

Menos mal que en medio de estas declaraciones, ha tenido algunas sinceridades; ha dicho que los vascos además de ser cobardes, mienten de a manera más descarada que pueda imaginarse; que no vencen y hablan de victorias; que corren siempre y dicen que resisten; que se han aliado con los asturianos y roban con ellos; que se llaman católicos y matan a sus sacerdotes incendian las iglesias y se ven privados de sus templos y tienen que ocultar el crucifijo de oro que en su infancia les colocaron sus madres en el pecho. Todo esto dice de los vascos; y dice también que ha podido observarlos desde los primeros días que se encontraba a su lado. Han impedido Irum lo vió él, y muy de cerca ha visto como mientan cuando perdieron Guernica.

Barcelona sigue mal. Noticias llegadas de París afirman que por un francés que procedente de Barcelona ha logrado llegar a Perpiñán se ha sabido que la situación es cada vez más complicada. Las luchas son cada día más sangrientas.

Por un periódico que llega hasta mí, he sabido que la prensa protesta enérgicamente de los bombardeos que lleva la aviación de la Generalidad sobre los barrios extremos, contra los obreros de la FAI y CNT. Dice éste periódico que más valiera que la Generalidad empleara estas bombas contra los enemigos y no contra los obreros que se encuentran en los barrios extremos de Barcelona.

Los paries rojos por su cuenta siguen con la sarta de mentiras que acostumbra a lanzar. Dice uno de ellos: «Duros han sido los combates por ambos bandos; las cumbres del Sollube han sido reconquistadas por las tropas republicanas.»

La radio de Bilbao dice: «El enemigo se rehizo y atacó nuestras posiciones pero no es suficiente su fuerza porque el valor de los gudaris les rechazó.»

¡Ben por los gudaris! El Ministerio de la guerra dice: «Los intensos ataques de los facciosos en Guipúzcoa han sido rechazados por las tropas republicanas.»

Y en este tono vergonzoso, porque hace ya un montón de días que dicen lo mismo, se expresan constantemente esos separatistas indeseables cobardes, embusteros, y hasta ladrones que lacrones se han hecho al contacto con los asesinos internacionales con quienes han pactado.

La radio de Bilbao, queriendo levantar el espíritu de los milicianos marxistas, dice: «Las tropas italianas han sido deshechas. No pueden lograr sus intentos porque los milicianos vascos observan un comportamiento verdaderamente heroico. ¡Oh, qué miedo! Se necesita cara dura para mentir en esa forma. Porque palizas enormes que más que palizas son las que les hemos dado hoy, reciben constantemente. En Vizcaya por ejemplo siguiendo los avances nuestras tropas, han ocupado totalmente el macizo de Bizardi, y avanzando entre Guernica y Amorebieta. La matanza hecha al enemigo ha sido considerable. Dos batallones han sido deshechos completamente. El material que se les ha cogido y los prisioneros son incalculables. Y se atreven a decir que siguen con los éxitos.»

En Toledo los rojos han querido experimentar de nuevo otra derrota; atacaron con una brigada internacional, con un lujo de artillería y de tanques, con masas de infantería extraordinarias y casi todo quedó en el campo. Los muertos y heridos graves pasan de tres mil. La matanza ha sido enorme. El enemigo no podrá rehacerse de estos desgastes tan enormes. El espíritu de nuestras tropas no puede ser más elevado.

En Granada seis aviones rojos han bombardeado el Colegio Abadía de Sacro-Monte y el monumento nacional El Generalife. Ya es hora que esas duquesas histerias y esos diputados canallas de las naciones humanitarias, tan filántropos, tan amantes de la paz vendan y vean lo que hacen esos marxistas. Sigán ayudando a los canallas sigan protegiéndoles que no podrán decir luego que no se aliaron con ladrones, asesinos y malvados. Pero ya que hablo de esto —dice el general, lo repito por última vez: emplearé mis medios, destruiré ciudades, no respetaré leyes, bombardearé cuantos pueblos sea necesario, si es preciso uno por uno hasta acabar con los marxistas que en ellos haya. Mucho lamento que haya víctimas inocentes, pero no puedo por menos de obrar así. Ya lo saben. Lee el general las listas de donativos, los que han hecho para la construcción de un acorazado del tipo del «España», y la lista de sus obreros como acostumbra.

Y nada más. Buenas noches, señores...

I. GIRARD DENTISTA Plaza Mayor, 3 : Cáceres : ill. 17

LA ARABIA

Gran torrefacción de Cafés y Fábrica de Chocolates de Lucas Boticario CANAVERAL (Cáceres)

Casa en Madrid: Caballero de Gracia, 10 y 12 NO CONFUNDIR ESTA MARCA CON OTRAS SIMILARES

Ultramarinos, Loza y Cristal Rufino Rubio Rosado

General Ezponda, núm. 6 Teléfono, núm. 26

CANDELA Y COMPAÑIA

SOCIEDAD LIMITADA CACERES

ALMACENES DE COLONIALES, MADERAS YESOS, CEMENTOS, CAÑIZOS

Vendedores exclusivo para la provincia

de los Lubrificantes marca SHELL y del material PIZARRITA (tubos, depósitos y planchas)

Teléfonos: Oficinas, núm. 7. Almacenes, núm. 146

EXTREMADURA

Nuevas notas cruzadas entre el Generalísimo Franco y el embajador de Inglaterra

La actitud inglesa en la evacuación de Bilbao no tiene precedentes en la historia del derecho internacional

El Generalísimo mantiene la actitud expuesta al Gobierno inglés en primero de Mayo

Salamanca, 10.—El Gabinete diplomático del jefe del Estado generalísimo Franco ha facilitado el texto de las dos últimas notas cruzadas entre el embajador de la Gran Bretaña, fechada en Hendaya el Gabinete.

La nota del embajador de la Gran Bretaña, fechada en Hendaya el 5 de los corrientes dice:

«Transmití inmediatamente a mi Gobierno la comunicación que tuvo su excelencia la bondad de enviarme en fecha primero de mayo por medio de jefe de su Gabinete diplomático relativa al proyecto de evacuación de mujeres, niños y ancianos de Bilbao. Mi Gobierno desea ahora que le participe a vuestra excelencia que se va a proseguir en los preparativos que se están haciendo para evacuar desde Bilbao a cierto número de estos no combatientes. En estos preparativos se está estableciendo un sistema de transporte por buques españoles, yendo y viniendo entre Bilbao y puertos franceses. Estos buques se identificarán por la bandera de San Jorge y una cruz roja sobre fondo blanco. Se tomarán todas las precauciones para que estos buques vuevan a España en lastre y los miembros del personal de esta Embajada se dirigen a los puertos de desembarque para cooperar con las autoridades francesas a este propósito.

El Gobierno de Su Majestad, de consiguiente tiene la intención de facilitar la protección de estos buques en sus viajes de ida y vuelta en alta mar.

No se espera, sin embargo, que estos preparativos puedan alcanzar al total del número de la población civil elegible para la evacuación ni mucho menos.

El Gobierno de Su Majestad británica ha notado en su comunicación de primero de mayo que su excelencia se refiere a la posibilidad de que la población civil pudiera refugiarse en el territorio entre Bilbao y Santander y que pudiera establecerse una zona de seguridad bajo la garantía de la Cruz Roja Internacional.

Por lo tanto agradecería el poder enterarme a fecha fija si el Gobierno de Su Majestad está autorizado para llevar estas proposiciones al Gobierno vasco, con miras a entablar negociaciones en el interés de las personas de quienes se trata.

Con este motivo tengo el honor de reiterarme de su excelencia, su atento seguro servidor, que estrecha su mano Chilton.

CONTESTACION DEL GENERALISIMO

La contestación a la nota anterior es la siguiente:

«En nombre de su excelencia el generalísimo Franco tengo el honor de acusar recibo a vuestra excelencia de su nota fecha 5 de los corrientes por la que transmite la decisión del Gobierno de Su Majestad británica de proseguir los preparativos para evacuar de Bilbao cierto número de personas no combatientes.

En contestación a ella cumpíeme mantener cuanto se decía en la nota que, siguiendo órdenes de su excelencia, hube de dirigirla con fecha primero de mayo, pues siguen existiendo las mismas razones y causas que la motivaron. Ahora bien; al conocer los propósitos que vuestra excelencia comunica debo participar que, a juicio del Gobierno de su excelencia el generalísimo Franco, llevar a cabo la evacuación en la forma que se proponen, a la traspasación que representa forzar y violar el bloqueo establecido en los puertos del Norte e intervenir con la Escuadra en forma coactiva y desusada en las relaciones internacionales, se unirá el hecho insólito a más grave de que los barcos de guerra de un país extranjero escolten barcos mercantes de nuestra nación, ayudando a violar un bloqueo, aunque sea con fines humanitarios, rentando un precedente no registrado todavía en la historia de los bloqueos marítimos y cuyas consecuencias para lo futuro no habrán de ocultarse al Gobierno de Su Majestad británica.

En su consecuencia, el Gobierno de su excelencia el generalísimo Franco no puede aceptar este atentado al prestigio de su Marina y a la soberanía de la nación, aparte de que las maniobras de estos barcos condicionan, dificultan y perturban la acción guerrera que contra Bilbao y su tráfico se lleva a cabo.

Los sentimientos humanitarios y de afecto del Gobierno de su excelencia el generalísimo Franco hacia la población no combatiente de Vizcaya le movió a buscar soluciones que evitasen ese atentado contra los derechos de soberanía de España y salvarse las dificultades que a realización de la evacuación ha de llevar consigo por lo cual se ofreció la posibilidad de establecer una zona de refugio, bajo los auspicios de la Cruz Roja Internacional, a fin de prevenir sufrimientos inútiles para la población civil. Este ofrecimiento se mantiene en toda su virtud siempre que la Cruz Roja Internacional garantice y los dirigentes vascos acepten el que dicha zona no sea como la de Madrid centro de instrucción militar depósito de municiones o campo de cualquier clase de actividades bélicas. Los representantes de la

¿Qué dirá ahora Inglaterra?

La Abadía del Sacro-Monte y el Generalife bombardeados por los rojos en Granada

Granada.—Ayer a las seis y treinta y seis aviones rojos han realizado una incursión sobre esta ciudad, bombardeando la Abadía del Sacro-Monte y el Generalife, monumento nacional.

A consecuencia de este criminal bombardeo resultó muerto un niño de 3 años y heridas tres personas civiles.

La indignación en la ciudad es enorme ante esta nueva prueba de barbarie de los rojos.

—O—
¿Qué dirán ahora a esto los ingleses, autores de la idea de evitar los bombardeos de poblaciones abiertas? Y es de notar que desde que se comenzó a hablar de esta cuestión se han recrudecido esta clase de raids por los rojos.

La cuestión de Guernica se llevó, incluso, a la Cámara de los Comunes, en la que, hasta ahora, no se ha levantado una voz para protestar de los bombardeos de Córdoba, de Granada de Zaragoza, de Valladolid, donde no sólo se tiene como objetivo la destrucción de cuanto tiene de monumental e histórico,

sino que se causan siempre víctimas inocentes ajenas a la guerra. ¡Tanto humanitarismo como muestra hacia los habitantes de Bilbao, donde se evacúan los niños en contra de la voluntad de sus madres! Y es que hay que pasear el dolor de España por todo el mundo para hacer campaña de escándalo, tan del gusto de los masones y de los ingleses, por lo visto.

Cazadoras - Cueros - Guantes - Paraguas EL MEJOR SURTIDO MENDIETA

Cruz Roja Internacional deberán ser llamados a intervenir en este asunto.

El Gobierno de su excelencia el generalísimo Franco señala, una vez más, a la atención del Gobierno de Su Majestad británica el gran daño que ocasiona a las operaciones de guerra el proceder de la Escuadra inglesa protegiendo la entrada de buques ingleses en nuestros puertos bloqueados no respetando la integridad de nuestras aguas jurisdiccionales de seis millas, mantenidas a través de la historia y no reconociendo el bloqueo, amparando y abusando de una situación de fuerza a los barcos que pretenden forzarlo dentro de la zona bloqueada, desatendiendo las combinaciones de la Escuadra nacional y estorbando a la acción de ésta al entrar los mercantes en la zona de tres millas interponiéndose o dificultando el tiro.

Esta situación ha sido causa de la pérdida del aporazado «España» y produce en nuestro territorio un justo dolor y desvoto hacia la nación inglesa, perdiéndose entre las clases altas del país que todas están con la España nacional, aquella consideración y afecto hacia la Gran Bretaña que fué la base de nuestras buenas relaciones.

Una revolución nacional ha cambiado la fisonomía de nuestro país, y en la España nacional se ha establecido un régimen nuevo que se basa en principios tradicionales y patrióticos que son nervio de nuestra historia así como en los puros principios del derecho y hay una garantía efectiva para la sociedad y para las relaciones internacionales de toda orden, poniendo con una autor-

dad efectiva la tranquilidad y el bienestar.

En la España roja nada queda de la legalidad pretendida: los extranjeros mandan los ejércitos, la anarquía reina en sus campos y ciudades, ninguna de las leyes fundamentales de la nación está en vigor, no se respeta ni la religión ni la familia ni la propiedad y las orientaciones anarquistas y marxistas asaltan, roban, matan, muchas veces con la complicitad del Gobierno. Buena prueba es que incluso las naciones diplomáticas con muy buen acuerdo autorizan a sus embajadores para no residir en aquel trágico territorio.

Por todo ello es más doloroso para la España nacional el que el Gobierno de Su Majestad británica mantenga las relaciones oficiales con la España roja y dificulte con su Escuadra del Cantábrico la actuación de la España nacional en provecho de los rojos.

Aprovecho esta ocasión para reiterar a vuestra excelencia las seguridades de mi más alta consideración. Salamanca, 6 de mayo de 1937.

EULOGIO CRIADO ROJERO

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO
(NOTARIO MERCANTIL)

Avenida de Cervantes, 52 y 54 - Tel. 342

— CACERES —

Los Bocadillos

especialidad

La Mallorquina

Los bocadillos de carne y papas. Viene a la mano y en el paquete.

En el paquete de 100 unidades. Precio de venta al público.

En el paquete de 50 unidades. Precio de venta al público.

En el paquete de 25 unidades. Precio de venta al público.

En el paquete de 10 unidades. Precio de venta al público.

En el paquete de 5 unidades. Precio de venta al público.

Sobrino de Gabino Díez

CACERES

Almacenes de Hierros - Viguetas para construcción

Almacenes de Hierros - Viguetas para construcción

Almacenes de Hierros - Viguetas para construcción

Almacenes de Hierros - Viguetas para construcción